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Abstract (en)
The window or door fitting incorporates a rail (40) placed along the plane of the fixed frame. A first connecting rod (54) is linked by a first pivot
bearing (52) to the rail on which a second connecting rod (48) is movably mounted by means of a second pivot bearing (46). The first and second
connecting rods are connected by a third pivot bearing (56).The second connecting rod is parallel with the leaf/casement frame. The second pivot
bearing of the second connecting rod is displaced to a plane parallel with the plane of the fixed frame, on which the first pivot bearing lies

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Beschlag für ein Fenster (10), eine Tür oder dergl., mit wenigstens drei drehbaren Flügeln (14, 16, 18); bei dem
die Drehachse (32) wenigstens eines Flügels (16) beim Drehen dieses Flügels (16) eine gesteuerte Bewegung orthogonal zur Drehachse (32)
ausführt, mit einer in der Ebene des Festrahmens (12) liegenden Schiene (40) einem an der Schiene (40) über ein erstes Drehlager (52) gelenkig
festgelegten ersten Lenker (54) und einem an der Schiene (40) verschieblich und über ein zweites Drehlager (46) gelagerten zweiten Lenker (48),
wobei der erste und der zweite Lenker (54 und 48) über ein drittes Drehlager (56) miteinander gekoppelt sind, und der zweite Lenker (48) sich
parallel zum Flügelrahmen (26) erstreckt und wobei das zweite Drehlager (46) des zweiten Lenkers (48) einen Versatz (c) zu einer Ebene aufweist,
die parallel zur Ebene des Festrahmens (12) ist und in welcher das erste Drehlager (52) liegt. <IMAGE>
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